

Communiqué de Presse

Nantes, le 14 décembre 2015

Quels enjeux en matière d'accès aux soins de premiers recours au sein des grandes agglomérations ?

Un portrait détaillé des agglomérations de Nantes, Angers, Le Mans, Saint-Nazaire, Laval, La Roche-sur-Yon et Cholet.

Les ménages modestes font partie des publics cibles des politiques de santé : les problématiques d'accès aux soins diffèrent selon les types de quartiers dans lesquels ils habitent.

➤ **Ménages à bas revenus : des enjeux différenciés selon le type de quartier de résidence**

Le territoire urbain présente des disparités fortes et est structuré en fonction de la population qui y vit et de l'offre de soins. S'il n'y a pas de clivage, les ménages modestes sont plus particulièrement présents dans 4 types de quartiers :

- les quartiers polarisant les difficultés : 56 % des habitants de ces quartiers appartiennent au quart des ménages les plus pauvres. Ces personnes rencontrent souvent des difficultés liées à la santé mais aussi d'ordre économique, social, etc.

- les quartiers avec de la mixité et proches des centres : l'offre de santé y est donc plutôt favorable.

- les quartiers périphériques, où les familles sont très présentes : les professionnels de santé y sont nettement moins nombreux ce qui peut être problématique pour les personnes les moins mobiles.

- au cœur des villes-centres : 28 % des habitants de ces quartiers appartiennent au quart des ménages les plus pauvres. Ces quartiers globalement bien pourvus en offre de soins, mais les professionnels sont consultés par des personnes venant de l'ensemble de l'agglomération.

Diffusion :

**Insee Pays de la Loire - Insee Analyses n°23, décembre 2015,
Insee Pays de la Loire - Insee Dossier n°2, décembre 2015,
sur le site <http://www.insee.fr/pays-de-la-loire> (rubrique publications)**